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要求：要在传统服饰框架上体现商元素。这里先说说所谓的传

统服饰。通俗来说，西周王朝建立以后，统治者（以周武王弟

弟周公旦为代表）对华夏文明做了整体改革，其中就有规范服饰。

后世的传统服饰是在周代的基础上不断演变的。‘上衣下裳’‘衣

冠礼乐’等也都是以周为蓝本。而周之前的商服饰，没有实物，

没有画像，甚至没有可靠记载，只有零星考古。但管中窥豹，

起码可以断定，商服饰有一种异域风貌（商人来自东方，重先

人鬼神崇拜，狂喜人殉人祭，盖个房子都要埋颗人头奠基）。

而《封神》电影之所以不选择商代历史服饰，大概有以下几个

原因：1. 考古资料极度匮乏，难度太大。2. 封神故事本身就是

架空历史的神话故事，没有太大必要复刻历史。”

说起设计思路，李云中强调，在为这群人物画像的时候，

自己做了大量的留白，为的就是给后续设计老师更大的创作空

间。此外在许多细节上，也做了一部分独立设计，比如各种建

构商周纹样重组设计的图腾图案等。“通过概念设计图与成片

造型对比，可以看出服装设计老师加入了大量的商周元素和自

己独特的设计手法，整体显得更加诡谲神秘，气质这块拿捏了

几个档次，营造出一种既华夏又遥远的艺术感，比较符合亦真

亦幻的封神气韵，令我相当钦佩。”

7 月初，距《封神第一部》上映不到半个月的时候，李云

中特意为北京首映礼绘制了大幅海报，画上，第一部电影中出

现的人物、神仙、妖魔等悉数登场，蔚为大观，国风满满的视

觉艺术风格，精致大气的艺术表现，令观众感叹“诸神打架，

凡人观影”，还有观众表示“太好看了，好像传承了中国古代

壁画的那种感觉。虽然不懂画，但看到这样的画风，就觉得它

们承载了中国先祖的信仰、悲欢，总有一种厚重感令人动容”。

当然，也有不少喜爱李云中绘画的观众看了电影后坦言“电

影中的视觉效果和李老师的设计图相差太远”，对此，李云中

笑着说道：“概念设计是从剧本文字转化成图像艺术的第一步，

也就是为后续具体造型、服饰等设计提供设计方向，最终电影

形象的呈现还要经过数道工序，比如要根据具体演员调整服化

道。总之电影是集体创作的艺术，每一环节都有专业工作者的

辛苦付出。感谢《封神》剧组，

给我提供了做概念设计的机

会，同时我也尊敬每一位同

事，他们都在竭尽全力地投

入工作，为的就是创造我们

自己的电影神话。”

姬发（于适 饰）殷郊（陈牧驰 

饰）纵马疾驰并肩作战。

商王殷寿（费翔 饰）

起扬立马。


